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LE MOT DU MAIRE  
 
нлмр Ŧǳǘ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭϥŞǉǳƛǇŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜ ŘŜ ƳŜƴŜǊ Ł ōƛŜƴ ǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŀƴƴƻƴŎŞǎ ƭƻǊǎ ŘŜ 
ƭŀ ŎŀƳǇŀƎƴŜ ŞƭŜŎǘƻǊŀƭŜΦ 
 
9ƴ ǇǊŜƳƛŜǊ ƭƛŜǳΣ ŀǇǊŝǎ ŘŜ ƭƻƴƎǳŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ŘŜ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴΣ ǳƴŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ǘǊƻǳǾŞŜ ǇƻǳǊ ŘŞǾƛŜǊ ƭŜǎ 
ŜŀǳȄ ǇƭǳǾƛŀƭŜǎ ŀŦƛƴ ŘϥŞǾƛǘŜǊ ƭϥƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ Ƴŀƛǎƻƴǎ ŘŜ /ŀǎǘŜƭ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ǉǳ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ 
ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŘŜǊƴƛŝǊŜǎ ŦƻǊǘŜǎ ǇǊŞŎƛǇƛǘŀǘƛƻƴǎ ǉǳŜ ŎŜƭƭŜ-Ŏƛ Şǘŀƛǘ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƭƭŜΦ 
 
5Ŝ ǇƭǳǎΣ ŎƻƳƳŜ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ Ŝǘ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŘϥŜƴǘǊŜ Ǿƻǳǎ ƻƴǘ Ǉǳ ƭŜ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƴǎǘǊǳƛǘ ǳƴŜ ŀƛǊŜ 
ŘŜ ƧŜǳȄ ŘŜǊǊƛŝǊŜ ƭϥŞŎƻƭŜ ƳŀǘŜǊƴŜƭƭŜΦ /ŜƭƭŜ-Ŏƛ ǎŜ ŎƻƳǇƻǎŜ ŘϥǳƴŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎΣ ŘŜ ǘŀōƭŜǎ ŘŜ 
ǇƛǉǳŜ-ƴƛǉǳŜ Ŝǘ Řϥǳƴ ōƻǳƭƻŘǊƻƳŜΦ /ϥŜǎǘΣ Ł ƴϥŜƴ Ǉŀǎ ŘƻǳǘŜǊΣ ǳƴ ŀǘƻǳǘ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ƴƻǘǊŜ 
ŎƻƳƳǳƴŜ ƻǴ ƛƭ Ŧŀƛǘ ŘŞƧŁ ōƻƴ ǾƛǾǊŜΦ 
 
9ƴ ŎŜ ƳƻƳŜƴǘΣ ƭϥŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ¢Ŝƴƴƛǎ !ǉǳƛǘŀƛƴŜ ǊŜŦŀƛǘ ƭŜ ǊŜǾşǘŜƳŜƴǘ Řǳ Ƙŀƭƭ ŘŜǎ ǎǇƻǊǘǎ  ŀŦƛƴ ŘŜ ƭŜ ƳŜǘǘǊŜ 
ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŜȄƛƎŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴ CǊŀƴœŀƛǎŜ ŘŜ .ŀǎƪŜǘ-.ŀƭƭΦ 
 
[Ŝ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎƛǘŜ ƛƴǘŜǊƴŜǘ ŘŞŘƛŞ Ł ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ƻǴ 
Ǿƻǳǎ ǇƻǳǊǊŜȊ ǘǊƻǳǾŜǊΣ Řŝǎ ǉǳϥƛƭ ǎŜǊŀ Ƴƛǎ Ŝƴ ƭƛƎƴŜΣ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǳǘƛƭŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŀŎǘǳŀƭƛǘŞǎ ǉǳƛ 
ŎƻƴŎŜǊƴŜƴǘ ƴƻǘǊŜ ŎƘŜǊ ǾƛƭƭŀƎŜΦ 
 
[Ŝǎ ǇǊƻŎƘŀƛƴǎ Ƴƻƛǎ ǾŜǊǊƻƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭϥŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ǇŀǊǾƛǎ ŘŜ ƭϥŞƎƭƛǎŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭϥŀŎŎŝǎ Ł 
ǘƻǳǘŜǎ Ŝǘ ǘƻǳǎ Ł ŎŜ ƭƛŜǳ ŘŜ ŎǳƭǘŜ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭŜ ǊŀǾŀƭŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƳǳǊǎ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊǎ ŘŜ ŎŜƭƭŜ-ŎƛΦ 
 
[Ŝ т Ƨǳƛƴ ŘŜǊƴƛŜǊ Ŧǳǘ ƭϥƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘϥŀǇǇƻǊǘŜǊ ǳƴ ŎƻǳǇ ŘŜ ǇǊƻƧŜŎǘŜǳǊ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ǇŀǊ ƭŜ ōƛŀƛǎ ŘŜ ƭŀ 
ŦşǘŜ ŘŜ ƭŀ ŦǳǘǳǊŜ ŎƘŀǇŜƭƭŜ Řǳ ōŀǎƪŜǘΦ ! ŎŜǘǘŜ ƻŎŎŀǎƛƻƴΣ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŀƭƛǘŞǎ Řǳ ƳƻƴŘŜ Řǳ 
ōŀǎƪŜǘ ŀǾŀƛŜƴǘ Ŧŀƛǘ ƭŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ƳŞŘƛŀǎΦ WϥŜǎǇŝǊŜ ǉǳŜ ŎŜǘ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ 
Ł ŎŜ ōŜŀǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǾƻƛǊ ƭŜ ƧƻǳǊ Ŝǘ ŀƛƴǎƛ ŘŜ ŘȅƴŀƳƛǎŜǊ ŜƴŎƻǊŜ ǳƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜΦ 
 
9ƴŦƛƴΣ ƭŜǎ пΣ р Ŝǘ с ǎŜǇǘŜƳōǊŜ ǎŜǊƻƴǘ ƭϥƻŎŎŀǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ǘƻǳǘ ƭŜ ǾƛƭƭŀƎŜ ŘŜ ǎŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ  ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŦşǘŜǎ 
ǇŀǘǊƻƴŀƭŜǎΦ WϥŜǎǇŝǊŜ Ǿƻǳǎ ǾƻƛǊ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ Ŝǘ ƴƻƳōǊŜǳȄ ƭƻǊǎ ŘŜ ŎŜǘ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ǉǳƛ ŀƴƛƳŜ ƴƻǘǊŜ 
ǾƛƭƭŀƎŜΦ 
  
WŜ ǇǊƻŦƛǘŜ ŘŜ ŎŜ ōǳƭƭŜǘƛƴ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ǇƻǳǊ ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ ǘƻǳǎ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ǎϥƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŀ ōƻƴƴŜ ƳŀǊŎƘŜ 
ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜǎ ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀǳȄΣ ƭŜǎ ŜƳǇƭƻȅŞǎ Ŝǘ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎΦ Lƭ 
ǎϥŀƎƛǘ ŘŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǇǊƻŎƘŜǎ ƻǳ ŞƭƻƛƎƴŞǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ǇǊƛǎ ǇŀǊǘ Ł ƭϥǳƴ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŞǘŞ Ƴƛǎ Ŝƴ 
ǇƭŀŎŜ ƻǳ ǉǳƛ ǎƻƴǘ Ŝƴ ǇŀǎǎŜ ŘϥşǘǊŜ ŎƻƴŎǊŞǘƛǎŞǎΦ 
 
WŜ Ǿƻǳǎ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ǳƴŜ ŀƎǊŞŀōƭŜ ƭŜŎǘǳǊŜ Ŝǘ Ǿƻǳǎ ƭŀƛǎǎŜ Ł ǇǊŞǎŜƴǘ ŘŞŎƻǳǾǊƛǊ ŎŜ ǎƛȄƛŝƳŜ ƴǳƳŞǊƻ ŘŜ 
ζ ƭϥ9ŎƘƻ ŘŜ /ŀǎǘŜƭ-{ŀǊǊŀȊƛƴ ηΦ 

   
[Ŝ aŀƛǊŜ 

           tƘƛƭƛǇǇŜ bƻǾŜƳōǊŜ 
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Activités de la municipalité . 

(Septembre 2014 ð Août 2015)  
 

 

Ĕ Remplacement du copieur . 

 

Lors de la séance du conseil municipal du 7 Août 2014, Monsieur le Maire expose au Conseil 

les difficultés auxquelles la secrétaire de mairie  est confrontée avec le photocopieur devenu 

obsolète (incidents récurrents, maintenance onéreuse ). Suite à sa renco ntre avec le responsable 

de la société AXP de Saint -Paul -lès-Dax, Monsieur le Maire soumet ¨ lõassentiment du Conseil 

les deux propositions de remplacement du c opieur qui lui ont été faites  (achat ou location).  

Vu lõinvestissement significatif de lõachat dõun copieur neuf, 

Vu lõobsolescence rapide de ce type de mat®riel, 

Vu les avantages offerts par la formule de location  (financier, maintenance) , 

Le Conseil d®cide ¨ lõunanimit® de louer le matériel  avec une dur®e dõengagement de 4 ans . A 

lõissue de cette échéance, le matériel sera remplacé à neuf.  

 
Depuis Octobre dernier, le secrétariat de mairie est donc d®sormais ®quip® dõun copieur 

couleur neuf  (92 û H.T / mois). Le Conseil rappelle aux administrés que la réalisation de 
photocopies noir et blanc en mairie est toujours possible et gratuite  dans une limite raisonnable .  

 
Ĕ Signalisation routière  communale.  

 

Pour faire le point sur les panneaux de signalisation dans un souci de sécurisation de la 

voirie publique , le Conseil a consulté la Direction Départementale des Territoires et de la Mer 

(DDTM) . 

 

Dans le rapport émis le 6 Ao ût 2014 sont exposé s au Conseil plusieurs axes dõam®lioration :  

- Route du Coût (sens : A ncienne école >> Route de Tilh)  : 

Â Remplacement des  panneaux de signalisation « sens interdit » sur la VC14 

(Route du Coût).   

- Route de Lacrique  : 

Â A lõintersection de la VC24 et de la Route de Lacrique, ajout  dõune signalétique 

verticale (panneau « Cédez le passage ») et dõune signalétiqu e horizontale 

(peinture au sol) ainsi quõune pré -signalisation du r®gime dõintersection. 

Â Vu la sinuosité de la voirie à cet endroit, mise en place  un sens unique.  

- Route derrière  la salle de restaurant  :  

Â Mise en place de panneaux dõinterdiction de stationnement afin de ne pas 

encombrer le passage du bus scolaire.  

 

Après discussion , le Conseil décide  le 7 Août 2014 de suivre les préconisations  susvisées à 

lõexception de la mise en sens unique de la Route de Lacrique. A ce jour, les signalisations 

verticales et horizontales supplémentaires ont été mises en place.  

 

Ĕ Mise en place des r ythmes scolaires.  

 

Lors de la séance du 7 Août, Monsieur le Mai re présente au Conseil  le planning des temps 

dõactivit®s p®riscolaires (TAP) mis en place communément avec les autres communes du RPI.  

 

Pour la commune, ils  se tiennent  le lundi de 15h30 à 16h30, le mardi de 13h30 à 14h30 et le 

jeudi de 15h30 à 16h30. Ils sont  assurés par Mme Marie -France LASSÈGUE et                       

Mlle Mélissandre MORLIÈRE. La prise en charge des  heures supplémentaires  est assurée par la 

Communauté des Communes.  
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Ĕ S®curisation de lõentrep¹t des d®tritus du cimeti¯re et finition du columbarium . 

 

Lors de la séance du Conseil municipal du 3 Octobre 2 014, il est décidé de finaliser le 

columbarium et lõentrep¹t des d®tritus du cimeti¯re. 

 

Après discussion, le Conseil décide  :  

Â Plantation dõune haie dõab®lias autour de lõentrep¹t ¨ déchets,  

Â Installation dõune barri¯re de s®curit®, 

Â Plantation dõune haie de buis, dõun arbre et de gazon au columbarium, 

Â Cr®ation dõun acc¯s en gravier blanc ¨ lõassise du columbarium, 

 

Lõensemble des travaux de finition a été réalisé avant le week -end  de la Toussaint. 

Coût  total  : Environ 700 û TTC. 

Le mur délimitant le cimetière a également été achevé avant les cérémonies de la Toussaint.  

 

 

Ĕ Carte communale.  

 

Lors de la séance du Conseil du 3 Octobre 2014, Monsieur le Maire présente au Conseil les 

tr avaux effectués sur  la carte communale par la précédente municipalité.  

 


